
令和２年７月１５日号 No33
久留米市立下田小学校
校長 楢橋 閲子

☆☆☆ 学校教育目標「よく学び、なかよく、やりぬく子どもの育成」 スローガン「つくる！」☆☆☆

～ 令和2年九州豪雨への対応ありがとうございました～
7 月 6 日（月）から降り続いた雨。これまで

経験のないような、激しい雨が長時間降り続
き、下田校区内もどこが道なのか分からない
状態となりました。皆様のご家庭や田畑の被
害は幾ばくかと思うところです。学校の運動
場周りも用水路の水が溢れ、道路を越えた水
が運動場に流れ込んできました。田んぼが湖
のように波打ち、被害の大きさを感じたとこ
ろでした。保護者の皆様には、６日午後から
の緊急下校に伴うお迎え、７日８日の臨時 【大きく育ったひまわりも

休校と大変お世話をかけました。９日、１０日 倒れてしまいました】 【運動場の周りは湖のようでした】
は下校時刻の雷雨に伴い迎えに来ていただき
とても助かりました。学校では、昨年から緊急事態に備えた防災マニュアルを作成しておりましたが、
今回の豪雨時にはうまく機能することができませんでした。確実に子ども達を引き渡すため、再度防災
マニュアルを見直して改善していきます。保護者の皆様の迅速なお迎え対応に心より感謝いたします。
ご協力ありがとうございました。

～ 学校統合にむけて、しっかり育てていく学ぶ力とは～
７月１３日に５年生の算数の研究授業が

ありました。４名の５年生はそれぞれに自
分の考えをノートに書き、発表しなが小数
÷小数」の計算の方法を考えていきました。
下田小学校では、少人数なので分からない
事はすぐに先生に尋ねることができ、理解
できていないところも先生がすぐに気がつ
いて教えてもらう良さがあります。子ども
達も、難しいところは先生にすぐに尋ねる
ことができています。令和３年４月からは
城島小学校に統合し、クラスの人数が２５

【しっかり考えをノートに書いている５年生】 名～３０名ほどになります。人数が増えるこ
とでいろいろな考えが交流でき、学び合うこ

とができるのは、子ども達にとってよい環境になると思います。しかし、今までのように黙っていても
先生が分からないところにすぐに気がつくという環境ではなくなります。研究授業では指導主事の先生
が、どこの小学校に行っても困らない子どもに育てる３つのポイントを指導してくださいました。

①自らめあてをもつことができる子ども ３つの大切な力
②対話的に学ぶことができる子ども
③学びをふり返ることができる子ども

この３つです。今年から学習指導要領が変わり、小学校の学習内容
がとても変化しています。今日のこの時間に自分は「何ができるよう
になるのか」「何をわかるようになるのか」という「めあて」を自分で
もって学習する力が求められます。先生が「これしなさい」と指示す
る事だけをやるのではなく、自分が学ぼうとする意欲が大切です。ま
た、自分の考えを友だちに伝えあい、考えを深めていくことができる
力が求められています。先生はサポートに回って子ども達が自分で答
えを見つけていきます。最後に、自分はこの時間「何を学んだのか」「何
ができるようになったのか」をふり返る力が求められています。自分
への満足感が次の学習の意欲につながります。少人数の下田小でも、大人数の城島小でも、今求められ
る力は同じです。先生方には、子ども達にこの３つの力がつくように、しっかり教材研究をして学習指
導にあたってもらっています。
５年生の４人は、小数÷小数をどのように考えたら計算できるのか、しっかりめあてをもって学んで

いました。また、友だちと考えを出し合いながら、自分の考えとの違いに気づくことができていました。
今後は、もっとよりよい考えにするために、学んだことを深めていくことができるとよいと思います。
下田小の良さを活かしながら，毎日の学習を頑張ってほしいと思います。

下田小だより



～ 第一回地域学校協議会を行いました～
６月３０日（火）第一回地域学校協議会を開催しました。この地域学校協議会は、地域に信頼される

学校づくりを実現するために、学校教育に対する要望や意見を集約したり審議したりしながら、提言や
報告を行う会議です。今年は地域から９名の方に委員になっていただいています。
第１回目は、小学校統合について久留米市教育委員会よりこれまでの経緯と今後の方向性について説

明に来ていただき、統合についての質問や意見交換を行いました。地域への説明会がコロナウィルス感
染拡大防止のため、開くことができなかったことから統合に付いての経緯が伝わってこなかったという
意見が出され、今後は説明を丁寧にしていくという確認がされました。これから統合に向けた交流学習
や閉校式について意見を出していただきながら、下田小学校の集大成を実現させていきたいと考えます。

地域学校協議会委員
会長：古賀正人さん 委員：榎本満久さん 野口嘉伸さん 重松幸登さん 野口千代美さん

堤 昌子さん 江頭正彦さん 古賀仁大さん 古賀靖之さん

～ 植物の生長に毎朝笑顔いっぱいです～

６月になって種まきをした１年生の朝顔が毎日花を咲かせています。うすピン
クや水色の花が咲いているのを見つけて大喜びの一年生です。
畑では、２，３年生が育てている野菜が次々に大きな実をつけています。大き

くなったきゅうりをはさみで切って見せてくれる２年生です。大切に育てている
植物の生長に毎朝笑顔いっぱいの子ども達です。植物の命を育てながら大切なこ
とを日々学んでいます。

～ たくさんのカブトムシありがとうございました～
先日、芦塚の江頭実さんからカブトムシをたくさんい

ただきました。虫が苦手な人が多かった１年生も大きな
カブトムシを間近に見て興味津々で毎日お世話をしてい
ます。学年で飼育する分だけを残し，希望者に配布しま
した。希望者が多く、じゃんけんで負けてしまった人も
いて残念がっていました。みんな大きなカブトムシに元
気をもらっています。ありがとうございました。

【名前をつけてかわいがっている１年生】

～ 新しい6年担任の澁田賢一先生です～
６月１６日から 6 年担任の古賀環先生がお休みされ、代わりに澁田賢一先生に来て

いただいています。とてもベテランの先生に来ていただき、安心しています。6 年生
は最高学年として毎日頑張っています。委員会活動や掃除時間は、特に 6 年生の頑張
りが光っている毎日です。９名が協力して下田小学校を最高の学校に盛り上げてほし
いなと願っています。

【 ８月９月の行事予定 】

【８月】 【９月】
３(月）ALT指導 １(火）代表委員会
５(水）平和学習（各学級で） ３(木）修学旅行事前学習会６年城島小合同授業
６(木) 平和集会 １学期終業式 ４(金) ALT指導

下校指導（危険箇所の点検） ６年親子修学旅行説明会予定（６校時）
全校一斉下校１１:３０ ７(月）スローメディア週間

７(金）～２０（木）夏休み １０(木）グリーン号来校 誕生給食４月９月
１２(水）～１６(日）学校閉庁日 １１(金）スクールカウンセラー来校
２１(金）２学期始業式 全校一斉下校１１：３０ ２５(金）運動会準備４～６年
２５(火）委員会 ２６(土）運動会 ８：４５開始 午前中実施
２６(水）発育測定１，２，３年 簡易給食後下校予定
２７(木）発育測定４，５，６年 ※詳細については検討中
２８(金）スクールカウンセラー来校 ２８(月）振替休日

チャレンジタイム１～３年 ２９(火）交通安全指導
２９(土）土曜塾 カヌー教室４～６年予定 ３０(水）交通安全指導 先生読み聞かせ

※１０月２日３日 ６年修学旅行予定


